

日根小だより



令和7年6月23日
泉佐野市日根野1684
泉佐野市立日根野小学校
校長室
TEL072-468-0789

向夏の候、保護者の皆様や校区の皆様には、ご健勝でお過ごしのこととお慶び申し上げます。

平素は本校の教育にご理解とご協力をいただきありがとうございます。

雨の多い時期になりました。雨の日にはしっかりと落ち着いて読書するのもよいですね。と思ったら、急に真夏の暑さにも。暑さに慣れないうちは、特に熱中症に気を付けましょう。

近くの田んぼでは、田植えが終わったころともなりました。私たちの命をつなぐ米作りを身近に感じるのが難しくなってきたと言われる昨今ですが、日根野小学校のまわりには多くの田んぼや畑があり、稲作をそばで観察できる有り難い環境にあります。私たちの食に関する意識を高めるとともに、子どもたちに米作りについて改めて関心を持ち、その営みについて知ってもらいたいと思います。そして脈々とそれらを継承し続けておられる方々やその仕事に対して、またそのおかげでいただける食に対して、感謝の気持ちを持ってもらいたいと思います。5年生が地域の方のご協力を得て、米作りの体験学習をさせていただきました。実際に田んぼに入っの田植え体験は、貴重な経験です。ご協力いただきました地域の方に、心から感謝いたします。

～万博に行ってきました～

5月中に全校を4グループ、4日に分かれて、行ってきました。幸い天候にも恵まれ、それぞれの学年での思い出ができたようで、疲れたかな?と心配しましたが、「楽しかった!!」という感想の方が圧倒的に多かったです。大屋根リングの大きさには感動したようで、上に上がって歩いたことも印象的だったようです。保護者のみなさまにも、当日はお弁当等での応援、ありがとうございました。

～学校水泳が始まりました～

当初は雨が続きたり、そのためか気温や水温が上がらなかつたりと、なかなかスタートできなかつたのですが、いよいよ始まりました。体育の授業としての水泳ですので、できる限り泳ぐ技術を身につけてもらおうと、頑張ってもらいます。万が一の水難時にも、自分で最低限の身を守る方法として、水を怖がらないことや、水に浮くことを習得してもらいたいと思います。泳げる人は、記録更新にチャレンジするのもよいでしょう。

《今後の予定とお知らせ》

- ・6月25日(水)市内一斉パトロール 14:15 下校
- ・7月2日(水)6年生 研究授業(6年生以外 13:00 下校)
- ・7月11日(金)短縮授業(~17日(木)) 13:00 下校
- ・7月14日(月)~16(水)個人懇談会 13:00 下校

*予定は変更になる可能性があります。
学年だより等で確認願います。

- ・7月18日(金)終業式 10:50 下校



【研究コーナー】 ‹ 外国語教室が今年度から復活しました ›

外国語教室が今年度から復活しました。新しくなったフローリング、エアコンのおかげで、子どもたちは快適に学習に取り組むことができます。いつもの教室とはちがう環境で勉強できることを楽しみにしているようです。3年生は、1～20までの数字を使って、りんごの数や漢字の画数で「How many? (何個(画)でしょう)クイズ」をしたり、5年生は、誕生日や月日の言い方を学んだあと、友だちと誕生日をたずね合ったりして、誕生日順に並ぶという活動を行いました。コミュニケーションを通して、友だちや世界とのつながりを広げていってほしいと願っています。



【生徒指導コーナー】 ‹ 非行防止教室・スマホの学習 ›

5/22に5年生、5/29に6年生の非行防止教室がありました。

5年生には、岸和田少年サポートセンターの方に、「暴力・喫煙・SNSトラブル」についてのお話と、「万引き」に関するお話をペープサートを通していただきました。

6年生には、泉佐野警察署の方から、「SNSや犯罪被害防止」に関するお話を中心に、「断る勇気」が大切だということをお話いただきました。



5/22 5年生非行防止教室



5/29 6年生非行防止教室

3年生から6年生の授業で、「初めてのスマホ安心ガイドブック」という資料を用いて、スマホのルールやマナーについての学習をしました。そして、学習が終わった学級から、「スマホ・SNS・ゲーム」のマイルール（水色の紙）を配付しています。マイルールの下の部分には、お家の人と一緒にマイルールを考える欄がついています。例を参考にしながら、ご家庭で話し合っただけでマイルールを設定し、お家に掲示して頂ければと思います。すでに設定していただいているご家庭は、継続していただきますよう、ご協力をお願いします。

【人権コーナー】〈異年齢交流 学校探検〉

1年生と2年生の異年齢交流行事として、学校探検をしました。2年生と1年生がペアになり、校舎内の特別教室を中心に2年生が案内して回りました。2年生も小学校で、初めての進級です。上級生として1年生と交流することで、進級したことを実感したようで、「1年生にわかるようにやさしく話した。」「1年生に合わせてゆっくり歩いた。」「1年生が笑ってくれて嬉しかった。」など、1年生を意識して学校を案内したという感想が多くありました。また、学校探検で交流した後にはペアで記念撮影をしたり、1年生から2年生へお礼のカードをプレゼントしてもらったりしました。2年生は1年生を助けることで、思いやりの心や自信を身につけ、1年生は2年生の様子を見て、新しいスキルや行動を学んだり、優しくされたり認められたりすることで自己肯定感を高められる、そんな学校探検になったように思います。



【すまいるコーナー】〈みんなでたのしくべんきょうするよ！〉

今年度の、スマイルのみんなが集まる、体育館での自立活動が始まりました。初めて参加する1年生も上級生に交りながら、先生の指示でそれぞれのクラスに並ぶことができました。活動は、新しい6年生の堂々したあいさつで始まり、ジンギスカン体操や、ゆずのスマイルの歌でコグトレ棒を使った体操、クィーンの we will rock you に合わせてボディーパーカッションなどをしました。最後に、猛獣狩りゲームをして、グループになったときには、自己紹介をしてスマイルの絆を深めました。さらに回を重ねることで交流が深まり、1年生の自己紹介やスキップ・片足で運動することなど、活動も盛り上がってきています。

また、5月末より、スマイル学級の紹介を全学年の全クラスに、スマイルの先生方が順次紹介しています。スマイル学級のお話を、各クラスで児童たちは、真剣に聞くことができていました。



4年生 社会見学 日根野浄水場

5月22日(木)日根野浄水場へ社会見学に行きました。普段、蛇口をひねれば、出てくる安全な水。この水はどのようにして作られ、自分たちの元へきているのかを学ぶ機会となりました。子どもたちからは「近くを通っているけど、あの大きい丸い建物に自分たちが使う水が入っているって知らなかった。」「普段、自分たちが使っている水は、日根野浄水場だけでは作れないから、淀川から買っているって聞いて、水を大切に使わなアカンと思った。」などたくさんの感想を聞くことができました。

また、2トン・3トンの給水車を見せていただき、給水袋への水の入れ方、背負い方を教わりました。日根野浄水場の給水車は令和6年能登半島地震の際にも現地へ向かったという話を聞き、子どもたちにとって身近な施設であると同時に、災害時には貴重な水を被災地へ運ぶ役割も担っているということを知ることができました。

施設を実際に見学し、働いている方々のお話をうかがうことで、自分の考えをもち、4年生の自分たちができることを考えてほしいと思っています。



スイミー(2年生)

2年生では、国語科で”スイミー”の学習をしました。きょうだいたちを大きな魚に食べられ、たった1匹になってしまったスイミーは、寂しさや悲しさと戦いながら広い海を冒険します。そして、そこで素敵な生き物たちと出会い、少しずつ元気を取り戻し、さらに新しい仲間たちとも出会います。小さなお魚が仲間と力を合わせて知恵をしばり広い海を自由に泳ぐ、スイミーのお話は、2年生の子どもたちが大好きなお話の一つです。国語科で学習をしながら、図工でもスイミーの世界観を身近に感じられるように、“虹色のクラゲ”や“見たこともない魚たち”、そしてスイミーときょうだいたちの“大きな魚”を廊下に作って飾りました。この作品を通して、みんなで協力することの大切さや、みんなで作り上げることの楽しさを感じてもらえればと考えています。

